



Universidad Nacional de Córdoba

2021 - Año del homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

Declaración H. Consejo Directivo

Número:

Referencia: EX-2021-00699342- -UNC-ME#FFYH

EL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y HUMANIDADES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA, POR UNANIMIDAD Y SOBRE TABLAS, EN SESIÓN DEL DÍA VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO

DECLARA:

En la noche del domingo se conoció el nombre del joven que murió tras un ataque de dos personas armadas, vestidas de civil, que estaban dentro del predio de Cuesta del Ternero, en la provincia de Río Negro. En un contexto de una brutal campaña antimapuche encabezada por el gobierno provincial y los medios de comunicación hegemónicos, se venía preparando un clima represivo en las últimas semanas.

Según trascendió por medios alternativos, Elías Garay Yem había nacido en Ingeniero Jacobacci, nombre winka de NawelNiyeu, localidad del centro sur de Río Negro donde la mayoría de la población es mapuche. Era parte de la defensa del territorio Lof Quemquemtrew, asediado durante semanas por la Policía de Río Negro.

Los hechos preocupan a organismos de derechos humanos y de la comunidad, que venían denunciando el hostigamiento y las amenazas represivas del gobierno provincial. No podemos perder de vista que en ese marco ocurrió el hecho.

Entre las 14 y las 15 dos supuestos cazadores ingresaron al espacio territorial de la Lof Quemquemtrew. Según trascendió por integrantes de la comunidad, en ese momento uno de ellos disparó directo a la cabeza de Elías Garay Yem y otro disparó a quemarropa a Gonzalo Cabrera que recibió al menos dos impactos en el estómago, y que se encuentra actualmente en un estado crítico.

Desde el Honorable Consejo Directivo de la Facultad de Filosofía y Humanidades, repudiamos el accionar policial, como también todos los ataques que recibe la comunidad mapuche en la pelea por la defensa de su territorio.

Esto es una nueva muestra de que frente a los reclamos de las comunidades originarias la política de Estado recurrentemente responde con la criminalización, la represión y los asesinatos. Hace 4 años fue el joven mapuche Rafael Nahuel, hoy es Elías Garay Yem. El Estado garantiza la política de amedrentamiento y represión para favorecer a los verdaderos usurpadores de las tierras patagónicas, empresarios que quiere llenar de pinos la cordillera, monocultivo que ya mostró su peligrosidad siendo una de las principales causas de los terribles incendios que han afectado la zona los últimos años.

Esto es una muestra más de cómo este modelo extractivista al servicio de los planes que las políticas de endeudamiento con el capital extranjero nos imponen, no solo destruye nuestro ambiente, si no que no le tiembla mano a la hora de asesinar a quienes se resistan.

Es importante que toda la comunidad educativa se pronuncie ante estos hechos, ya que es un contexto donde se montan campañas criminalizadoras hacia los miembros de las comunidades mapuches por las que son tratados como terroristas peligrosos; en el que sectores políticos que impulsan discursos de odio para instalar la baja de imputabilidad o el refuerzo de fuerzas policiales hacen que aumenten los casos de gatillo fácil. Estas últimas semanas lo vimos en el asesinato de Lucas Gonzáles, ahora lo vemos con Elías Garay Yem. Por esto, no más muertes de gatillo fácil en manos de la policía, que se haga justicia por las familias que pierden a sus hijos, juicio y castigo a los culpables materiales y políticos de los hechos!